



Domingo 27 de febrero (8º Domingo Ordinario. ciclo C)

DE LO QUE REBOSA EL CORAZÓN HABLA LA BOCA

El evangelio del domingo. San Lucas (6,39-45)

En aquel tiempo, dijo Jesús a los discípulos una parábola: «¿Acaso puede un ciego guiar a otro ciego? ¿No caerán los dos en el hoyo? No está el discípulo sobre su maestro, si bien, cuando termine su aprendizaje, será como su maestro. ¿Por qué te fijas en la mota que tiene tu hermano en el ojo y no reparas en la viga que llevas en el tuyo? ¿Cómo puedes decirle a tu hermano: “Hermano, déjame que te saque la mota del ojo”, sin fijarte en la viga que llevas en el tuyo? ¡Hipócrita! Sácate primero la viga de tu ojo, y entonces verás claro para sacar la mota del ojo de tu hermano.

Pues no hay árbol bueno que dé fruto malo, ni árbol malo que dé fruto bueno; por ello, cada árbol se conoce por su fruto; porque no se recogen higos de las zarzas, ni se vendimian racimos de los espinos. El hombre bueno, de la bondad que atesora en su corazón saca el bien, y el que es malo, de la maldad saca el mal; porque de lo que rebosa el corazón habla la boca».

- **Eclesiástico 27,4-7:** No alabes a nadie antes de oírlo hablar.
- **Salmo 92:** Es bueno dar gracias al Señor
- **1 Corintios 15,54-58:** ¿Dónde está, muerte, tu victoria? ¿Dónde está, muerte, tu aguijón?



Algunas pistas para la reflexión

* **“HERMANO, DÉJAME QUE TE SAQUE LA MOTA DEL OJO”.** ¿Por qué prácticamente todos nosotros nos damos cuenta de los defectos y fracasos de los demás, y sin embargo estamos ciegos a nuestras propias deficiencias? A menudo culpamos a los demás de lo que vemos en nosotros mismos. Miremos a Jesús, él vino para salvar a la gente de sus males, sus limitaciones, sus pecados, pero no juzgaba y condenaba a la gente, sino que la atraía por su actitud abierta de fraternidad, por su capacidad para valorar el bien que hay en ellos y por darles nuevas oportunidades en la vida. Hay mucho que aprender de él.

* **“DE LO QUE REBOSA EL CORAZÓN HABLA LA BOCA”.** El evangelio tiene dos partes: la primera consiste en una llamada a la humildad, a la sencillez, a la hora de valorarnos a nosotros y a los demás. A partir de las imágenes del ciego que no puede ser guía de otro ciego, y del discípulo que no está tan instruido como su maestro, Jesús hace una llamada a ser conscientes de la propia limitación, a la capacidad de autocrítica. Este pensamiento culmina con el ejemplo de la viga en el propio ojo y la mota en el del vecino: "¿Por qué te fijas en la mota que tiene tu hermano en el ojo y no reparas en la viga que llevas en el tuyo?" Jesús invita, en la segunda parte del texto de hoy, a descubrir al hombre en su propia realidad. Una realidad que halla su aspecto más auténtico en lo que hay en el fondo del corazón. Lo que vale en cada persona no es lo que dice, ni lo que hace, sino lo que hay en su corazón. Y lo que hay en el fondo del corazón se expresará después en sus palabras y en sus obras.

* «**EN VUESTRO INTERIOR ESTÁ EL GERMEN DE LO AUTÉNTICO**». Así se podría formular una de las líneas de fuerza del mensaje de Jesús. En medio de la sociedad judía, supeditada a las leyes de lo puro y lo impuro, lo sacro y lo profano, Jesús introduce un principio revolucionario para aquellas mentes: «Nada que entre de fuera hace impuro al hombre; lo que sale de dentro es lo que le hace impuro.»

El pensamiento de Jesús es claro: el hombre auténtico se construye desde dentro. Es la conciencia la que ha de orientar y dirigir la vida de la persona. Lo decisivo es el «corazón», ese lugar secreto e íntimo de nuestra libertad donde no nos podemos engañar a nosotros mismos. Según ese «despertador de conciencias» que es Jesús, ahí se juega lo mejor y lo peor de nuestra existencia. (...) El mensaje de Jesús tiene hoy tal vez más actualidad que nunca en una sociedad donde se vive una vida programada desde fuera y donde los individuos son víctimas de toda clase de modas y consignas. Es necesario «interiorizar la vida» para hacernos más humanos. Podemos adornar al hombre con cultura e información; podemos hacer crecer su poder con ciencia y técnica. Si su interior no es más limpio y su corazón no es capaz de amar más, su futuro no será más humano. «El que es bueno, de la bondad que atesora en su corazón saca el bien, y el que es malo, de la maldad saca el mal.»

Para nuestra oración.

* "Ser lo que se es.

Hablar lo que se cree.

Creer lo que se predica.

Vivir lo que se proclama.

Hasta las últimas consecuencias

y en las menudencias diarias"

(P. Casaldáliga)

* JESÚS DECLARA EN EL EVANGELIO: Te doy gracias, Padre, Señor del cielo y de la tierra, porque has escondido estas cosas a los sabios y entendidos y se las revelado a la gente sencilla:

SABIO es quien se sabe criatura, hecha de Dios y vive como tal.

SABIO es quien, al sentirse pecador, se siente perdonado por la misericordia divina.

SABIO es quien acepta su historia como gracia y colabora con su Creador para hacerla buena.

SABIO es quien vive sensatamente la medida de sus años.

SABIO es quien se abre al amor misericordioso de Dios y lo tiene como la mayor riqueza

SABIO es quien se fía de Jesús y se abandona enteramente a Él.

SABIO es quien arriesga su vida en favor de los demás.

SABIO es quien se cree conocido y amado de Dios y entrega su vida.

SI HAS PERDIDO EL GUSTO DE LA ORACIÓN, VOLVERÁS A SENTIR SU DESEO CUANDO TE VUELVAS A PONER A ORAR. ¡PRUÉBALO! SE HUMANIZA NUESTRA VIDA ESCUCHANDO LA PALABRA DE DIOS

Algunos avisos parroquiales

🕒 **MIÉRCOLES, 23 DE FEBRERO, A LAS 19:00 (7PM). CONSEJO PASTORAL PARROQUIAL** para preparar comunitariamente la liturgia de Cuaresma y Semana Santa.

🕒 **MIÉRCOLES, 23 DE FEBRERO, A LAS 20:00 (8PM). PREPARACIÓN DE BAUTIZOS DEL 26 DE FEBRERO, 26 DE MARZO Y DEL 16 DE ABRIL.** Segunda sesión.